

NINDY REVAMARISKA KHOIRI NURLAILI. 2024. Pemberdayaan Anggota Kelompok Tani Hutan Madu Sari melalui Usaha Tani Lebah Lanceng di Padukuhan Ngrandu, Kalurahan Katongan, Kapanewon Nglipar, Kabupaten Gunungkidul. Di bawah arahan Eko Murdiyanto dan Dwi Aulia Puspitaningrum.

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk (1) Mengkaji pelaksanaan kegiatan usaha tani lebah lanceng KTH Madu Sari (2) Mengkaji proses pemberdayaan petani di KTH Madu Sari dalam usaha tani lebah lanceng (3) Mengkaji kemandirian KTH Madu Sari dalam usaha tani lebah lanceng. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode studi kasus. Pemilihan informan menggunakan teknik *snowball*. Informan penelitian adalah ketua dan dua anggota KTH Madu Sari, serta PJ Dukuh Ngrandu. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Pengujian keabsahan data menggunakan deskripsi kaya dan padat, klarifikasi bias, dan waktu relatif lama di lapangan. Teknik analisis data dengan mengumpulkan, mereduksi, dan menyajikan data, serta menarik kesimpulan. Hasil penelitian pertama adalah pelaksanaan kegiatan usaha tani lebah lanceng di KTH Madu Sari adalah pemilihan lahan, pengurusan modal, pengurusan tenaga kerja, serta pengurusan lebah lanceng, meliputi pengaturan koloni, pengaturan pakan, pengaturan sarang, pemeliharaan, pemanenan dan pengemasan, serta pemasaran. Kedua, proses pemberdayaan petani di KTH Madu Sari dalam usaha tani lebah lanceng sudah melalui 3 tahapan, yaitu penyadaran, pengkapasitasan, dan pendayaan. Ketiga, kemandirian manusia terjadi karena peternak anggota memiliki kemampuan teknis, jiwa kewirausahaan, dan kemampuan manajerial, kemandirian usaha terjadi karena terdapat Koperasi Madu Sari Lanceng, usaha yang berjalan baik, digitalisasi pemasaran, dan efisiensi dengan penggunaan alat panen, kemandirian lingkungan terdapat pemanfaatan limbah hasil perasan madu menjadi propolis, serta kemandirian kelembagaan terjadi karena adanya pencatatan keanggotaan, kepentingan yang mengikat, tidak ada pemaksaan, dan pembentukan struktur.

Kata Kunci: Kelompok Tani Hutan Madu Sari, Kegiatan Usaha tani Lebah Lanceng, Proses Pemberdayaan, Kemandirian